



## Los problemas del campo

### LA TECNICA AGRICOLA... Y LAS OTRAS TECNICAS

Ya en el pasado mes de abril, un periódico de Nueva York, el «Wal Street Journal», daba la voz de alarma. Según dicho periódico, la cosecha norteamericana de trigo amenazaba, ya en abril, por crear un problema por su abundancia. Se calculaba entonces que cuando el trigo de la nueva cosecha comenzara a llegar a los graneros, éstos se hallarían aún ocupados por más de trescientos millones de bushels (o sea, cerca de doscientos millones de fanegas) de trigo de la cosecha anterior, que también había sido abundante. Calculaba también el citado periódico que, una vez recogida la cosecha de este año, y después de cubiertas las necesidades del país, Norteamérica dispondría de unos mil millones de bushels de trigo para la exportación, es decir, unos 270 millones de quintales métricos, de un modo aproximado.

Aquellos temores se han confirmado al llegar la recolección, y, efectivamente, los Estados Unidos se hallan ya hoy ante un problema de superproducción de trigo. Un corresponsal español en Nueva York recoge los cálculos publicados por el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos. Según estos datos, la de este año es una de las mayores cosechas de trigo recogidas en aquel gran país, la cual cosecha se cifra en 847 millones de fanegas. Antes de la guerra, la cosecha normal de trigo en los Estados Unidos era de unos 700 millones de fanegas. A la hora de la actual recolección, quedan todavía en los silos, según el aludido corresponsal, 190 millones de fanegas de la cosecha anterior. Unidos ambos sobrantes, no hay en los Estados Unidos ya depósitos suficientes para almacenar este gran excedente, y «Norteamérica —añade el aludido cronista— podría verse en la deprimente necesidad de destruir los sobrantes de trigo.» Uno ha de pensar inevitablemente en la cantidad de pueblos donde el pan escasea de modo alarmante, problema moral que no debía escapar a nadie a la hora de resolver aquel problema agrícola o económico, como quiere llamarlo.

Según todos los indicios, la causa de estos incrementos que en la producción de trigo se vienen obteniendo en los Estados Unidos, en los últimos años, es la aplicación de nuevas técnicas al cultivo del campo. Es, el triunfo de los constantes desvelos de la ciencia agronómica; es el triunfo del motor, de la maquinaria, de la electricidad, aplicadas al trabajo agrícola; es el triunfo del empleo racional de abonos y desinfectantes, de las conquistas en la selección y adaptación de las semillas, del ponderado equilibrio entre la explotación ganadera y el cultivo cereal, de la extensión del regadío a las tierras de secano.

Afirma un dicho popular, que «nunca por mucho trigo es mal año», y, no obstante, las informaciones que se reciben de Norteamérica revelan que, en los Estados Unidos, esta superabundancia de trigo ha creado grandes preocupaciones. Y es que, al lado de la técnica agrícola, que se afana en producir más y mejor, se mueven problemas de índole varia, que no siempre se concilian con los progresos científicos de la agricultura. Hay sus tiras y aflojas de exportación, de compensaciones, de divisas, de simpatía y antipatías, de conveniencias e inconveniencias de democracias y no democracias, de mil triquiñuelas, en fin, que, entendiéndolas, nos explicarían el por qué la técnica agrícola triunfa inclusive contra los agentes atmosféricos, pero no logra vencer los imponderables que manejan los agentes humanos.

## Entrada en vigor del Pacto Atlántico

«Su fin es librar a la comunidad atlántica de la amenaza de agresión», dice el Presidente de los Estados Unidos

WASHINGTON.—El Presidente Truman ha proclamado la entrada en vigor del Pacto del Atlántico. La medida ha sido hecha después de que los embajadores francés, danés y portugués y el encargado de Negocios italiano depositaron los instrumentos de ratificación ante Acheson en la Casa Blanca.

### Detalles de la ceremonia

En la ceremonia de la entrada en vigor del Pacto del Atlántico, se hallaban presentes diez representantes de las naciones signatarias, mientras el Presidente Truman firmaba la proclamación, a la que también han asistido algunos dirigentes del Congreso.

El embajador francés, Henry Bonnet, depositó la ratificación a las doce y media y dijo que la aplicación de las cláusulas del Pacto son decisivas para la organización de la seguridad. «Al no amenazar a nadie—dijo Bonnet— es un valiosísimo refuerzo entre las naciones, que evitarán la invasión y la guerra en la zona atlántica, consiguiendo el anhelado objetivo de salvaguardar la paz mundial».

El embajador portugués, Pedro

Pereira, expresó su confianza de que el mismo espíritu que ha unido a este grupo de naciones guiará el esfuerzo común para preservar la herencia de nuestra civilización.

Por su parte, el encargado de Negocios italiano, Luciolli, hizo resaltar que los principios en que se basa el Pacto son los mismos que inspiran la política exterior italiana y corresponden a las aspiraciones del pueblo italiano de conseguir una paz duradera.

El embajador danés, Kauffman, afirmó, al hacer la ratificación, que se asociaba totalmente a las palabras manifestadas por su predecesor en la ceremonia, el embajador francés Bonnet.

### Declaraciones de Truman

Al entrar en vigor el Pacto del Atlántico el Presidente de los Estados Unidos ha asegurado al mundo que ninguna nación ha de temer los resultados de la cooperación entre los doce países signatarios del citado acuerdo.

Truman ha firmado en la Casa Blanca, durante una solemne ceremonia, la proclama, y ha declarado que el Pacto es ahora una realidad viva y efectiva. Su fin, ha

## El Jefe del Estado sale de San Sebastián a bordo del crucero «Miguel de Cervantes»

Fué despedido por las autoridades y todos los alcaldes de la provincia

SAN SEBASTIAN, 24.—El Jefe del Estado ha salido esta tarde, con dirección a Gijón, a bordo del crucero «Miguel de Cervantes», dando con ello por terminada su estancia en esta ciudad. A las cinco de la tarde llegaron a la bahía el crucero «Miguel de Cervantes»—a bordo del cual venía, procedente de Bilbao, el ministro de Marina, vicealmirante Regalado—y los destructores «José Luis Díez» y «Almirante Valdés». El ministro fué recibido por el comandante de Marina, señor Garnica.

El Caudillo llegó al Real Club Náutico a las ocho de la noche, acompañado de los jefes de sus Casas Civil y Militar, marqués de Huétor de Santillán y teniente general Martín Alonso; segundo jefe de la Casa Civil e intendente, señor Fuertes; ayudantes y demás personalidades de su séquito. Una compañía del batallón de Legazpi núm. 23, con bandera, escuadra y música, rindió honores. En el Real Club Náutico esperaban a Su Excelencia el ministro de Asuntos Exteriores, el de Marina, capitán general de la Sexta Región, gobernador civil, general Pimentel, jefe de Estado Mayor de la Sexta Región Militar; subsecretario de la Presidencia, primer instructor de embajadores, director general de Política Exterior, jefe del Gabinete Diplomático del ministerio de Asuntos Exteriores, comandante de Marina, señor Garnica; presidente de la Diputación, acompañado de varios diputados, alcalde y concejales del Ayuntamiento, consejero

del Reino don José Luis de Arrese consejero de Estado señor Lojendio, los alcaldes de todos los pueblos de la provincia y un gran gentío, que acogió la llegada del Caudillo con entusiásticos aplausos, y vítores. El Jefe del Estado saludó a los ministros y autoridades y seguidamente revistó las fuerzas que le rindieron honores. Después de estrechar la mano a todos, pasó al Real Club Náutico y embarcó en la gasolinera de la Comandancia de Marina para dirigirse al «Miguel de Cervantes», acompañado del ministro de Marina y entre grandes vitores y aplausos. El Caudillo embarcó en el navío, que inmediatamente hizo rumbo a Gijón. Durante la travesía por la bahía, todas las lanchas y barcos que se encontraban en el puerto hicieron sonar sus sirenas.—(Cifra).

## Clausura del segundo turno en el Albergue de Sección Femenina en Piedrahita

Presidió los actos el gobernador civil y autoridades provinciales y locales

Ayer tarde se celebró en el Albergue «Santa Teresa de Jesús», instalado en el que fué Palacio del Duque de Alba, en Piedrahita, la clausura del segundo turno, en el que han tomado parte cien niñas bajo la dirección de la camarada Alicia Llamas y cuatro instructoras.

Asistieron al acto el señor presidente de la Diputación, don Enrique de Lis y señora, la delegada provincial de Sección Femenina y la secretaria provincial, la regidora de Juventudes, el señor alcalde de la localidad y Ayuntamiento en pleno, el juez, la familia del señor Gómez Pereira y don Félix de Gregorio. A las siete de la tarde, llegó el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, acompañado de su señora, y, siendo recibido por las autoridades y representaciones a quienes saludó.

Acto seguido, en el parque de la localidad ante la Cruz de los Caídos, y, en presencia de las autoridades, las niñas hicieron una exhibición de gimnasia rítmica y bailes regionales, representando a continuación un bello romance antiguo español, que fué muy aplaudido. Luego se arrieron las banderas, entonándose el Cara al Sol y dando los gritos de rigor el jefe provincial que, acto seguido declaró clausurado el segundo turno del Albergue.

Las autoridades fueron obsequiadas con un vino español, y momentos después el jefe provincial emprendió el viaje de regreso siendo despedido por las autoridades y representaciones y por un gran número de vecinos que se habían reunido a presenciar los actos.

## El tiempo en España

### PARTE METEOROLOGICO NACIONAL

El tiempo ha sido caluroso, excepto en la costa cantábrica y Galicia, registrándose máximas de 42 y 40 grados en Sevilla y Córdoba.

Tiempo probable.—Continuación del buen tiempo. Durante la tarde, probables tormentas aisladas en el centro, Duero y costa cantábrica.

### Ligeras lluvias en Cataluña

BARCELONA, 24.—Se han registrado precipitaciones aisladas en la zona de la región catalana en las últimas doce horas. Se han recogido tres litros por metro cuadrado en Cleves; dos, en Viella, y uno, en Tremp, Lérida, Seo de Urgel, Cervera y Manresa. En Barcelona, Tarragona y Lérida, capitales, la lluvia ha sido inapreciable. El cielo está nublado.—(Cifra.)

### En Sevilla ocurren tres cosas extraordinarias

SEVILLA, 24.—Tres hechos extraordinarios se registraron hoy en Sevilla: Hubo 36 nacimientos, siendo la cifra normal de 18 a 20; no se anunció ninguna boda, y la temperatura llegó a 53 grados al sol y 44 a la sombra.—(Cifra.)

## Trigo norteamericano para España

El «Andrea» llegó a Santander con 9.500 toneladas

SANTANDER.—Ha llegado a este puerto el vapor italiano «Andrea» con un cargamento de 9.500 toneladas de trigo, procedentes de Filadelfia (Estados Unidos).—(Cifra.)

### Trigo y centeno argentino y carbón inglés

BARCELONA, 24.—Se espera la llegada a este puerto del buque «Cabo de Agua» que procede de Argentina y trae un cargamento de 1.500 toneladas de trigo y 900 de centeno.

pechosos, que para ellos son casi todas las personas desconocidas.

Detenido cuando prendía fuego a un bosque

POITIERS, 24.—Pierre Doetra, antiguo cartero, ha sido detenido en el momento en que prendía fuego a un bosque. Anteriormente había sido condenado por robo.—EFE.

## Crisis en el bloque soviético

Se prevé una decisión de Stalin en esta semana

WASHINGTON, 24.—A los funcionarios norteamericanos predican que los días próximos señalarán la suerte del mariscal Tito de Yugoslavia. Están convencidos estos funcionarios de que Stalin tomará una decisión antes de fines de la presente semana y que, con ella, el dictador rojo determinará el grado de ayuda que Tito recibe de los occidentales en su lucha contra Moscú.

Dichos funcionarios creen que Stalin tiene varios caminos: primero, ir a la guerra, aprovechando cualquier pretexto, para lanzar las potentes unidades del Ejército rojo, cruzando la frontera yugos-

lava, y aniquilar a Tito y sus organizadores. Segundo, fomentar la revolución dentro del país yugoslavo, dando armas y ayuda económica a los grupos anti-Tito, y tercero, basarse en las actuales denuncias propagandistas y cerrar aún más el bloque económico por los satélites rusos para que Tito se someta por el hambre.

Ninguno de aquellos altos funcionarios norteamericanos cree que Yugoslavia tenga fuerzas para hacer frente en ningún momento al Ejército rojo. Se agrega que si la lucha no va más allá de las relaciones diplomáticas y cambios de notas, la ayuda occidental casi seguramente empezaría a llegarle a Tito en importancia.—EFE.

## Luto Nacional en Francia por los grandes incendios de Las Landas

Desde centenares de coches cisternas se están echando toneladas de agua sobre los campos alcanzados por las llamas

PARIS, 24.—El ministro del Interior ha hecho público el siguiente comunicado:

«Los trágicos sucesos del Sur oeste imponen a la nación un día de luto nacional, en consecuencia, las banderas de los edificios públicos ondearán a media asta, y los establecimientos de recreo cerrarán sus puertas. La población entera no dejará de asociarse en su sentimiento a la desgracia que aflige tan poderosamente a tantas familias.»—EFE.

El fuego está dominado en diversos lugares

BURDEOS, 24.—Después de varias horas de intensos trabajos, parece haber sido dominado el fuego en los alrededores de Saucats. Desde los centenares de coches cisternas continúa echándose toneladas de agua sobre los campos alcanzados por las llamas. Fuerzas del Ejército han quedado de vigilancia ante el temor de que en algún lugar volviera a reanudarse el incendio. También se dice que los incendios han sido dominados en los bosques de la Gironda, según declaró a las nueve y media de la mañana el coronel Maruelle, inspector general de Protección Civil. Tropas y equipos de salvamento trabajan intensamente en los puntos más peligrosos.—EFE.

No queda ningún foco importante

PARIS, 24.—Aviones militares franceses ejercen constante vigilancia sobre la devastada zona de bosques, al sur de Burdeos, escenario de los incendios que parecen dominados desde ayer. No se tiene noticia de que exista actualmente ningún foco de importancia.

Veintitrés soldados, víctimas de las llamas en la lucha contra ellas, han sido enterrados en Burdeos con honores militares.

Según la Prensa de París, en el departamento de la Gironda hay una «psicosis de incendio» que hace ver en todo desconocido a un incendiario. Campesinos en armas montan guardia a la entrada en todos los bosques o de lo que de ellos quede y disparan con la mayor facilidad contra los sos-

## El general de los dominicos, en Madrid

MADRID.—Ayer llegó al aeropuerto de Barajas, procedente de Roma, el superior general de los dominicos, padre Manuel Suárez.



Figuras de las guerras carlistas

# Príncipe Félix Lichnowsky

POR NAZARITE

Aunque el Mundo no nos quiera comprender, la realidad es que España vive pacíficamente y trabaja. La España de hoy, que es decir la eterna, en su espíritu, dedica a la Ciencia y a la investigación su más inteligente celo. No es obra de un solo día, la de rehabilitar hombres y pulir la Historia, sobre todo si el ciclo histórico ha sido escrito inspirado en la mala fe. El Carlismo que hizo tres guerras de tipo popular, ha tenido muchos historiadores; las plumas de estos anotaron lo negativo y relegaron lo positivo de una doctrina de raigambre tan hispánica, como la tradicionalista, que como númen patriótico de un pueblo, dió una cantera de hombres tan grandes, como Vázquez de Mella, Aparici, Balmes, Barrio y Mier, Pradera y otros tantos.

Muy mal parado saltó de las plumas de Pirla, Córdoba y Valle Inclán, el guerrear de los carlistas pues sobre todo Valle Inclán, nos retrata a los ejércitos carlistas, algo cochambrosamente y los soldados de Don Carlos, nunca fueron un friso de santidad y pasiones, como luchadores de Cristo y de la Patria. Los batallones vencedores de Motejuna, lucharon con las mayores privaciones por escasez de recursos; en muchas ocasiones, los componentes de estos pelearon hasta descalzos más siempre con sentido moral y religioso y con renunciamento; ese estóico renunciamento, que hizo universal el axioma de que el soldado español es el mejor del Orbe.

Fruto de esa tarea investigadora sobre la verdad histórica del Carlismo son los magníficos libros, que llegan a mis manos de mis ilustres amigos, el Conde de Cora el Marqués de la Fortaleza, Don Jaime del Burgo y los folletos del Padre Comis y del señor Deán Berro y también debo aludir a las memorias del Príncipe Félix Lichnowsky ordenadas por la Condesa de Bocarmé—, luchador de las guerras carlistas, figura destacada extranjera, como las de Du Casse, Custine, etc.

Lichnowsky, fué un hombre inquieto y apasionado. Pero puso toda su alicurnia, su valor y su talento al servicio de la Legitimidad Monárquica Española, desde el momento que se alistó bajo sus banderas.

Por esto no es extraño que Heine, el poeta ateo, le vituperara en sus versos, en que califica a las huestes carlistas de «Tabla Redonda».

Pero el vate satírico e incrédulo no puede, a lo largo de los años, con sus estrofas rencorosas desvanecer al luchador de la batalla

¡Cuidado! Para conservar la salud y puesta de sus aves, debes

## GALLIOL

Venta Farmacias y Droguerías.

## COLEGIO APOSTOL SANTIAGO

DIRIGIDO POR SACERDOTES

Primera y segunda enseñanza Legalmente reconocido. Alumnos internos, mediopensionistas y externos. Grandes campos de deportes (piscinas, tennis, gimnasia, frontones, foot ball, patines, baloncesto, equitación, etc.) VELAZQUEZ, 74. Madrid. Teléfono 26 40 13. NOTA.—Las clases de primera enseñanza y preparatorio para el examen de ingreso darán comienzo el 1.º de septiembre.

## Balneario de Montemayor (Cáceres)

### Reuma - Piel - Vías respiratorias

#### Muy radioactivas a 42,08 grados

Gran Hotel Balneario y Sucursal del mismo.

La mayor comodidad con el menor precio.

# Quando comienza la vejez

(Fragmento de un capítulo del libro del doctor Galdán «Hacia los cien años de vida», que acaba de publicarse)

Existe en la senda de la vida humana un altozano en el cual el hombre, instintivamente, cuando llega a él, se para unos momentos a contemplar el panorama que deja a su espalda y a buscar un respiro. Es la edad—de los 40 a los 50 años—en la que presiente la pluma madurez; en la que palpa la plétora de conocimientos y experiencia; el dominio de sí mismo, la satisfacción o el descontento de la obra realizada... Es el momento crítico en el que el ser humano se detiene a mirarse como en un espejo y a pensar en sí, a mantener un confidencial coloquio consigo mismo. Seguidamente a esta inquisitiva pulsación y recuento de las fuerzas físicas y espirituales, el hombre, al intentar reanudar su marcha se encuentra ante él con la línea de sombra, a que aludía Conrad, la atraviesa, con un estremecimiento, y piensa entonces que las regiones encantadas de la juventud quedan en lo sucesivo a la espalda.

Y pasada que sea la temible frontera, desde el otro lado las perspectivas panorámicas no son tan agradables. Después el vivir empieza a sentirse un tanto fatigoso, y como describe bellamente el doctor Royo Villanova y Morales: «La vida habla con menos violencia y energías, pero con más suavidad; más íntimamente, y su eco se oye como nunca, con especial conmoción e intensidad, en las honduras y profundidades del alma. Entran penas y nostalgias y se afina la sensibilidad para los presentimientos y recuerdos, que ojalá sean sin remordimientos. Hay más calor humano y personal y más clarividencia y valor para mirar cara a cara las verdades de la vida. Los días empiezan a ser menos felices, no tan felices. Se siente la fatal, penosa, humillante limitación del tiempo que hace imposible la realización de ensueños y vaticinios personales. Comienzan a apoderarse del alma suaves dulzuras, tristes neblinas, graves pensamientos y se siente a nuestro lado la presencia invisible de los muertos. Se inicia la retrospectiva y la proyección de cae. El pasado se abre sobre el futuro. Se ha aprendido ya mucho, y se ha adquirido experiencia, se ha llegado a conocer algo el mundo. La luz ultraterrena se abre y brilla más y más, y de día en día vamos siendo poseídos íntimamente, de la inquietud vital y del santo amor. Es la edad en que empieza a hacerse patente la usura de la vida. Ya hace algunos años en que, como dice el proverbio árabe, la muerte ha lanzado un reto con las primeras canas...»

De lado de allá de la línea de sombra, el hombre entra de lleno en la madurez completa y se acerca con paso acelerado—que es el ritmo que se apodera de su vida desde ese momento—al presentimiento, es decir al pútrico de la senectud, del declinar anatómico y funcional.

¿Cuándo se pasa de la edad madura a la vejez? Ese tránsito es sumamente difícil precisar. Como es imposible apreciar cronométricamente el punto exacto de la terminación del crepúsculo vespertino. Varía, como es natural, según el estado en que se encuentran en cada uno de sus órganos y sus funciones. Hipócrates ya indicaba que la senectud del individuo sano, normal, se inicia, con bastante frecuencia al llegar a los 64 años. O sea, cuando la involución gana la partida a la evolución. Durante la infancia y juventud las células se multiplican y el niño crece. En la madurez el

crecimiento se paraliza y solo se forman las células precisas para subsistir a las que mueren. Al envejecer, la misma causa que ha impedido el crecimiento, dificulta la nueva formación celular, reduciéndose el número de células y atrofiándose las vísceras. Crece el niño porque su asimilación es superior a la desasimilación. Después deja de crecer, gracias al equilibrio en su balance nutritivo y declina finalmente cuando sus pérdidas son superiores a sus ganancias.

Ahora bien, ignoramos cual es la esencia del envejecimiento a pesar de las distintas teorías que los investigadores han formulado como veremos más adelante. No obstante, podemos afirmar que la frase, tan prodigada, de que la vejez es una enfermedad—*Senectus ipsa est morbus*, del aforismo latino—es totalmente inexacta. El envejecimiento del hombre, considerado desde el punto de vista teórico, dice Curstman, no es una enfermedad, como no lo es la involución fisiológica de todos los organismos vegetales y como no lo es tampoco la muerte de la mosca de un día o la marchitez de las hojas y las flores. Esto no cambia por el hecho de que, cuanto más dure la vida y mayor sea la exposición de un ser, tanto más influyen en su senectud modificándola, procesos verdaderamente morbosos, exógenos y endógenos. A pesar de ello, en la vejez no vemos una enfermedad, ni un conglomerado de procesos patológicos, sino una mutación del organismo o de su manera de reaccionar frente a los agentes nocivos de todas clases.

Debemos admitir, por tanto, como fisiológico el declinar de la senectud, porque en caso contrario, nos veríamos forzados a considerar patológica también la infancia, en la cual existen mecanismos anatómicos y funcionales tan deficitarios como en la vejez.

Cabe aceptar el que la senectud fisiológica es un declinar rítmico y uniforme de la capacidad anatómica y funcional del organismo humano. Y junto a esta hay que colocar la senectud patológica, con su falta de ritmo en la presentación de cada una de las insuficiencias parciales de los distintos órganos y funciones de aquel.

El hombre no muere de vejez, muere de un proceso morbooso cualquiera, independiente unas veces de su senescencia, y otras estrechamente ligado a ella y a sus específicas condiciones orgánicas y vitales.

## Fallo del Concurso de Novelas organizado por "Publicidad Almanzor"

J. Sanauta fué premiado en poesía y H. Muñoz en dibujo

Ante los numerosos trabajos presentados al Concurso de Novelas, que «Publicidad Almanzor» convocó para las próximas fiestas de Santa Teresa, el Jurado ha adjudicado los premios concedidos a la mejor poesía y el mejor dibujo.

Poesía.—Ha sido premiada la que presentó Aurelio Sánchez Tadeo, un joven poeta abulense que ha popularizado su seudónimo «J. Sanauta» en las columnas de EL DIARIO DE AVILA, y en la «Agrupación Literaria Marqués de las Navas». El título de la poesía premiada es «Rincón de mi alma», y el premio consiste en una pluma estilográfica, regalo de la Librería Sigirano. Un ejemplar de las obras completas de Gracian, encuadernadas en piel, regalo de Librería

## DE TOROS

De la tercera y última novillada celebrada en el hermoso pueblo de Piedralaves el día 18, nada se hizo constar en nuestra anterior reseña, y ello ha sido de un modo preconcebido por dos causas: primera, por no enviar un exceso de original al DIARIO y, segunda, porque las faenas grandiosas, de torero de época, merecen siempre punto y aparte.

Con tres astados de la ganadería de don José Sánchez Monge, se las entendió Alfonso Galera «Loseta» de Talavera de la Reina.

Habría para llenar cuatro columnas con las cosas que hizo, por lo que limitaremos a «grosso modo» enumerar sus méritos.

A sus tres novillos los toró magistralmente, con temple, suavidad y valor, no con el valor ciego que a veces impulsa a realizar absurdos, sino con el valor científico y frío que sabe medir las distancias al milímetro, por lo que los pitones rozaron y rozaron su pecho a cada momento; un milímetro tan solo y se habría producido la cogida, pero Alfonso sabe hasta donde hay que llegar. No es que esté exento de peligro, pero lo mide también que da sensación de seguridad. Y es que en esta parte es un dominador.

Asimismo puso banderillas a sus tres novillos y no se abemos que par fué el de mejor ejecución. Aquel precioso al quiebro... o aquel a la media vuelta, después de jugar con el astado... Hay quien prefiere aquellos imponentes de poder a poder. Eso va en gustos, y, francamente, todavía no se cual estuvo mejor.

El gran Morenito de Talavera que desde un burladero presenciaba la corrida tuvo que exclamar ¡Aquí hay más que un torero aquí hay un artista!

¿Y que diremos ya de la suerte suprema, si en los tres novillos superó la actuación de capa y banderillas?

Diremos la verdad; hubo tal amalgama de valor y arte combinado, que vinieron a nuestra memoria aquellos colosos que fueron... y como ellos, cortó orejas, rabos, patas, paseo en hombros, apoteosis... No exagero, señores. A este muchacho hay que verlo torear, banderillar y matar. Do mina todas las suertes y sabe mucho ¡Con esto se puede escalar la cima de la gloria taurómacal

SERGAR

## Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarros, post-gripe

### GRAN HOTEL

Habitaciones con agua corriente caliente y fría, moderna galería de baños. 1.º de julio a 30 de septiembre. (C. S. 3.804).

## Sección religiosa

Día 26 Viernes.—Santos Cefirino, papa mrt; Segundo y Alejandro.

La misa y oficio divino son de San Cefirino, con rito simple y color encarnado.

Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y de Nuestra Señora de los Dolores

Mañana, último viernes de mes celebra su misa por los agonizantes y asociados, la Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y de Nuestra Señora de los Dolores, a las ocho de la mañana, en la Capilla de los Dolores de la S. A. I. Catedral.

Para ser asociado basta dar su nombre a persona debidamente autorizada y rezar diariamente un Padrenuestro.

La Transverberación

Monasterio de la Encarnación. Las Religiosas Carmelitas Descalzas, en unión de la Cofradía de la Transverberación y sus devotos celebran solemne decenario en honor del corazón transverberado de Santa Teresa de Jesús, en la Capilla-celda que habitó por espacio de veintisiete años y medio.

Por la mañana, a las nueve, misa rezada en la Capilla-celda. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del decenario, plática por un R. P. Carmelita, bendición y reserva y adoración de la reliquia.

Santo Niño Jesús de Avila]

San Antonio.—Se celebra el novenario tradicional en honor del Santo Niño Jesús de Avila y de la Virgen Niña.

Por la mañana, a las nueve, misa cantada. Por la tarde, a las ocho, Corona Seráfica, ejercicio de la novena, exposición de Su Divina Majestad, bendición y reserva.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testado, 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 24 de agosto de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 757

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 57

## Comercial de Ventas

Agencia de Fincas. Compramos, vendemos, toda clase de fincas. Rapidez. Comprariamos urgentemente finca mil fanegas adriante con mucha ribera pastos. MIRAT, 53. — SALAMANCA

## Azulejos, baldosín cat

bilbainas, cubiertas para tejados, tuberías, escayola, yesos, cemento natural, fábrica de mosaicos.

## Industrias Toquero

Gabillondo, 14. — VALLEADOLID

## Pago extraordinariamente

Mobiliarios, Pianos, Libros, Cuadros, Porcelanas, Plata, Arañas, Condecoraciones y toda clase de objetos antiguos. Parador de la Fruta. Teléfono 582. HIDALGO.

## Máquinas hacer punto.

Todos tamaños y marcas. Precios económicos. Garantía. Casa González. Olivar, 14. Madrid.

## Colegio necesita maestra.

Escibir con informes. Lucía Gutiérrez. Portugal, 6. Medina del Campo.

Oficial de Fiestas que «Publicidad Almanzor» edita.

Nuestra más cordial felicitación a los artistas galardonados, y a la empresa publicitaria de nuestra ciudad por la feliz iniciativa en la organización de este Concurso.

PUBLICIDAD



AUNQUE NO SEA MUY JOVEN...

debe aclarar algo el pelo. No le aconsejamos ponerse rubia, un tono castaño es muy favorecedor. Delicada la figura, disimula alguna cana, da suavidad al rostro y aparenta menos años.

Use

### CAMOMILA INTEA

EL PRODUCTO DE CONFIANZA!

Un poquito cada quince días es suficiente para tener un precioso pelo castaño.

CAMOMILA INTEA no es tinte ni sirve para las canas, es solo una rica loción vegetal tan inofensiva que infinitas mamá se emplean para conservar el pelo rubio de sus niñas.

Frescos grandes y pequeños.

Todas las Perfumerías la tienen



# FRENTE DE JUVENTUDES

## SERVICIO PROVINCIAL DE AYUDA JUVENIL

La Delegación Nacional del Frente de Juventudes, a propuesta de la Obra Nacional de Ayuda Juvenil, convoca las siguientes becas para el curso escolar 1949-1950.

### Becas «Eljo Garay»

1.ª Se convocan 33 becas dotadas con el haber anual de tres mil pesetas, para los camaradas que sintiéndose con vocación sacerdotal, hayan ingresado en el gón Seminario o tengan concedida autorización para el ingreso.

2.ª Estas becas serán prorrogables, siempre que la conducta escolar y política de los becarios les haga de ello acreedores.

3.ª Serán requisitos indispensables y excluyentes para optar a estas becas:

- a) Ser español.
- b) Pertener a las Falanges Juveniles de Franco, o haber pertenecido a las Organizaciones Juveniles o al Sindicato Español Universitario desde el año 1943
- c) Tener expediente académico con nota media no inferior a notable.
- d) Carecer el solicitante, sus padres o tutores, de recursos económicos suficientes para sufragar los estudios eclesiásticos.

4.ª La prioridad para la concesión de las becas se estimará con arreglo al siguiente cuadro de méritos y circunstancias:

Méritos profesionales: a) mejor expediente académico; b) mayor número de cursos aprobados en el Seminario.

Méritos políticos: a) servicios prestados al Frente de Juventudes; b) antigüedad; c) recompensas y condecoraciones.

Situación económica: a) situación económica expresada con el número de personas dependientes del cabeza de familia en función con el total de ingresos familiares.

Méritos varios: a) hijo de Caído; b) hermano de Caído; c) herido en acto de servicio.

5.ª Los solicitantes de estas becas presentarán necesariamente los documentos siguientes:

- a) Solicitud mediante impreso que facilitarán los Servicios Provinciales de Ayuda Juvenil.
- b) Declaración jurada del padre o persona de quien dependa el solicitante, de los ingresos totales familiares y del número de personas que dependan de los mismos.
- c) Certificación oficial de estudios.
- d) Certificado del jefe de la centuria en que esté encuadrado el camarada solicitante, acreditativo de que es merecedor del beneficio en los aspectos político, académico y económico.
- e) Documentos probatorios de cualquiera de los extremos que se aduzcan como méritos, de

acuerdo con lo figurado en los apartados de la base 4.ª

### Becas «Enrique Sotomayor»

1.ª Se convocan 12 de estas becas, destinadas a camaradas que hayan ingresado en las Academias militares de los Ejércitos de Tierra, Mar o Aire, o aspiren a ingresar en la próxima convocatoria. Estas becas estarán dotadas:

- a) Con tres mil pesetas, las becas destinadas a efectuar preparación de ingreso.
- b) Con tres mil pesetas, mas mil pesetas para gastos de reparación de equipo, las destinadas a aquellos que obtengan prórroga de beneficio.
- c) Con tres mil pesetas, mas dos mil pesetas para equipo, las destinadas a aquellos camaradas que efectúen su incorporación a las Academias militares en el mes de septiembre próximo.
- d) Estas becas serán prorrogables, siempre que la conducta escolar y política de los becarios les haga merecedores de ello.

2.ª Serán requisitos necesarios para optar a la beca:

- a) Ser español.
- b) Pertener a las Falanges Juveniles de Franco.
- c) Carecer el solicitante, sus padres o encargados, de recursos económicos suficientes para costear los estudios a que estas becas se refieren.

3.ª La prioridad para la concesión de las becas, se estimará con arreglo al siguiente cuadro de méritos y circunstancias:

Méritos políticos: a) Servicios prestados a las Falanges Juveniles de Franco, b) Mando superior o antigüedad en el Frente de Juventudes; c) Recompensas o condecoraciones.

Méritos profesionales: a) El mejor expediente académico.

Situación económica: Situación económica expresada por el número de personas dependientes del cabeza de familia en función del total de los ingresos familiares.

Méritos varios: a) hijo de caído; b) hermano de caído; c) herido en acto de servicio.

Si concurren en el solicitante méritos militares, la junta adjudicataria de las becas los estudiará convenientemente.

4.ª Los solicitantes de estas becas presentarán necesariamente la siguiente documentación:

- a) Solicitud mediante impreso que facilitarán los Servicios Provinciales de Ayuda Juvenil.
- b) Declaración jurada del padre o persona de quien dependa el solicitante, especificativa de los ingresos totales familiares y del número de personas que de ellos dependen. A esta declaración jurada deberá acompañarse informe que la ratifique, expedido por la Jefatura Provincial del Movimiento.
- c) Certificación oficial de estudios, con las calificaciones detalladas por cursos.
- d) Certificado del jefe de la centuria en que está encuadrado el solicitante, acreditativo de que es merecedor del beneficio en los aspectos político, académico y económico.
- e) Documentos probatorios de cualquiera de los extremos que se aduzcan como méritos, de acuerdo con lo figurado en los apartados de la base tercera.

### Becas «Alberto Ortega»

1.ª Se convocan 128 becas,

distribuidas de la siguiente forma:

a) 120 becas dotadas con el haber anual de dos mil quinientas pesetas para cursar los estudios del Bachillerato y de Peritaje Mercantil.

b) Ocho becas, dotadas con el haber anual de tres mil pesetas para camaradas que cursen Magisterio específicamente o con procedencia y convalidación de disciplinas del Bachillerato.

2.ª Los requisitos necesarios para optar a los beneficios serán:

- a) Ser español.
- b) Pertener al Frente de Juventudes.
- c) Carecer el padre o la persona de quien dependa el solicitante económicamente, de recursos suficientes para costear los estudios a que la beca está destinada.
- d) Tener aprobado el ingreso en Instituto Nacional de Enseñanza Media, Escuela de Comercio o Escuela Normal del Magisterio.
- e) Poser expediente académico, cuya nota media sea igual o superior a notable. De esta condición se exceptúan los solicitantes que vayan a cursar el primer año.

3.ª Fijadas estas condiciones como indispensables, se dará preferencia, computable por puntos, a tenor del baremo que se dice a continuación, a los solicitantes que sean:

- a) Huérfano de Caído de nuestra Cruzada.
- b) Afiliado a las Falanges Juveniles de Franco.
- c) Expediente académico con superio calificación.

d) Mejor hoja de servicios prestados al Frente de Juventudes.

4.ª Para optar a estas becas, será necesaria la presentación de los documentos siguientes:

- a) Solicitud, mediante impreso que facilitarán los Servicios Provinciales de Ayuda Juvenil.
- b) Certificación oficial de estudios.
- c) Informe del jefe de Centros de Enseñanza de la provincial que proceda el solicitante.
- d) Declaración jurada del padre, tutor o encargado de quien dependa el solicitante, demostrativa de la carencia de medios económicos, con expresión clara, bajo la responsabilidad del firmante, de los ingresos familiares percibidos por todos los conceptos y número de personas que dependan de los mismos.
- e) Informe del jefe de la Centuria en que esté encuadrado el camarada solicitante, si perteneciere a las Falanges Juveniles de Franco.
- f) Documentos probatorios de los méritos alegados.

El plazo de admisión de instancias para todas las becas convocadas, termina el día 31 del presente mes de agosto, pudiendo efectuar su presentación en la Delegación Provincial del Frente de Juventudes (Servicio de Ayuda Juvenil).

No se admitirán documentaciones incompletas o presentadas después del plazo señalado.

El delegado provincial, José I. Sordo Molino.—El jefe del Servicio provincial, Juan A. Nieto Daida.

## EL DEPORTE EN EL FRENTE DE JUVENTUDES

Se han celebrado en la piscina de la Delegación Local de Sotillo de la Adrada los Campeonatos Provinciales de Natación del Frente de Juventudes, en los que han tomado parte buen número de camaradas de varias Centurias de las Falanges Juveniles de Franco de la provincia, con el siguiente resultado de vencedores:

100 metros libres.—Campeón Provincial camarada «Peccl», perteneciente a la Centuria «Condestable Dávalos» de la Local de Arenas de San Pedro y a continuación «Muley» de la Centuria «Juan V. Rodríguez» de la Local de Sotillo.

400 m. libres.—Campeón Provincial camarada C. Alonso y subcampeón G. Pazos, ambos de la Local de Arenas.

1.000 m. libres.—En esta prueba quedó campeón el ganador de la anterior, Alonso, que puso de manifiesto su magnífica preparación, anulando con gran ventaja a sus seguidores, ocupando el segundo lugar el camarada Javier de la Centuria «San Fernando» de Cebreros.

200 m. braza.—Ganador el camarada Sánchez, de Sotillo, siguiéndole Mancebo de la Centuria «Hernán Cortés» de Navajunga.

100 m. espalda.—Campeón y subcampeón los camaradas «Peccl» y «René» respectivamente.

Estas pruebas se realizaron en magnífico ambiente deportivo, despertando gran interés entre participantes y público.

### Campeonatos Nacionales de Natación

En la piscina «La Solana» de La Coruña, situada a las orillas del mar y dando frente al cercano Campamento establecido en la playa de Gandario, lugar pintoresco y saludable, han tenido lugar los VII Campeonatos Nacionales de Natación del Frente de Juventudes, en los que han tomado parte 45 provincias españolas.

pasa por ahora de ser un proyecto. Para convertirse en realidad, hacen falta dos cosas: primera, que se animen los jóvenes abulenses a constituir las cuadrillas que se indican; y segunda, que consiga la Directiva su propósito de montar estos espectáculos en tales condiciones económicas que permitan fijar a las localidades precios ultrapopulares. No quiere el Avila dar festejos caros, insistimos. Es nuestra sociedad deportiva para todos los abulenses, y les duele a sus dirigentes establecer precios que no estén al alcance de todos los bolsillos.

Ya lo saben, pues, los aficionados a nuestra fiesta nacional. Si les agrada el proyecto, pueden ir tratando de formar cuadrillas de barrio o de gremio, y pónganse al habla en seguida con la Directiva del Avila C. de F.

Si «Fiesta en el Estadio» está constituyendo un éxito sin precedentes en Avila, «Fiesta en la Arena» puede tal vez igualarle o aun superarle.

EL SUPLENTE.

## Fiesta en el Estadio

### Vencieron María Teresa Rodríguez, Maestre, Delgado y San Segundo

Con las debidas formalidades se celebró ayer tarde en el campo de San Antonio—concretamente, en el llamado «Club Casetas»—el escrutinio de votos para la adjudicación de los cuatro premios, de 500 pesetas cada uno, a los vencedores en los distintos grupos de «Fiesta en el Estadio».

Hubo que formar tres «mesas» electorales, y aún así duró el acto más de dos horas, siendo presenciado por casi todos los participantes y numeroso público.

Los resultados fueron: En canción selecta.—Gonzalo San Segundo, 1.445 votos. Alvaro Martín, 652. Manolita Vázquez, 254.

En canción regional.—Rafael Maestre, 2.237. Jesús Aranda, 773. Manuel de la Cruz, 468.

En canción ligera.—María Teresa Rodríguez, 1.300; Luis Gutiérrez, 993; María Garido, 459.

En modalidades diversas.—Aurelio Delgado, 1.595. Quinteto Cúdigán, 740; Nano Pina, 341.

Triunfaron por consiguiente, Gonzalo San Segundo, Rafael Maestre, María Teresa Rodríguez y Aurelio Delgado.

Esta noche se celebrará una nueva función en la que intervendrán los ocho finalistas no premiados y otros cuatro de los que tuvieron más destacada actuación en las eliminatorias. Entre los doce se disputarán cuatro según dos premios, de 150 pesetas cada uno.

### ¿Habrá también «Fiesta en la Arena»?

La Directiva del Avila C. de F., que no descansa en su afán de animar el veraneo abulense, obteniendo a la vez algunas pesetas para hacer frente a los cuantiosos gastos del club, está planeando la celebración de algunos festejos taurinos. Desistió, al parecer, de su propósito de dar un festival con intervención de toreros profesionales, porque resultaba un espectáculo muy caro y había de fijar altos precios a las localidades; y el Avila quiere que sus festejos estén al alcance de todas las fortunas.

En principio, se trata ahora de organizar, por lo menos, dos becerradas: para una de ellas se formarían cuadrillas representativas de los distintos barrios de la ciudad, y para la otra, los equipos taurinos representarían a los gremios industriales.

También se adjudicarían premios en metálico de cierta consideración para las cuadrillas con actuación más brillante, resolviéndose el caso por votación, como Fiesta en el Estadio. Y acaso hubiera una tercera becerrada para enfrentar a los vencedores en las primeras.

Otra modalidad interesante en esta clase de festejos sería que las señoritas presidentas de las corridas habrían de ser designadas por las propias cuadrillas actuantes, también entre las muchachas de los propios barrios o gremios. Todo esto, como decimos, no

En estas pruebas quedó clasificada Avila en el 14 lugar, participando los camaradas de esta provincia que a continuación se detallan:

En los 100 metros libres, «Peccl» en su eliminatoria quedó clasificado en el tercer puesto, habiendo hecho el recorrido en un minuto, 24 segundos cuatro décimas y Muley en el quinto lugar en un minuto y 28 segundos.

En los 400 m., el camarada C. Alonso se clasificó en 2.º lugar, batiendo la plusmarca provincial que él mismo poseía en 7 minutos, 2 segundos y 4 décimos y ganándola en 6 minutos, 35 segundos y 6 décimos.


El camarada Pazos de Arenas en su eliminatoria quedó en el 2.º puesto, empleando 6 minutos, 55 segundos, 5 décimos.

En el recorrido de los 1.000 m., C. Alonso entró el 2.º, después de haber dado muestras inequívocas de veteranía en estas lides al forzar considerablemente a sus contrarios. Estableció en esta dura prueba la plusmarca provincial en 17 minutos, 45 segundos y un décimo.

En los 5 x 66 de relevos, nuestros camaradas, dando pruebas de su deseo de dejar a la provincia en preeminente lugar, batieron la plusmarca provincial, dejándola en 4 minutos y 35 segundos. Formaban en esta prueba los camaradas anteriormente mencionados.

Para la prueba de 3 x 100 estilos, formaron de la siguiente manera: René de espalda; C. Alonso de braza y Muley de crawl.

Hay que destacar que nuestros camaradas vencieron a varios equipos de puerto de mar, ya habituados a la densidad del agua salada de la piscina y por consiguiente en circunstancias extrañas para ellos que se entrenan únicamente en nuestros ríos y balsas naturales.



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de indigestión y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Normalice su estómago...

...tomando en las comidas, a continuación del postre, o una hora después, en plena digestión, una cucharada del Elixir Estomacal Sólido de Carlos, y notará que sus digestiones se normalizan.



**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Galzos y bujes de En la fundición de

**ALAEJOS**

Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)



## COSAS DE AVILA

Verdaderamente que dentro del rigor de las restricciones eléctricas, la Electra Abulense se está comportando muy bien, haciendo todo cuanto está de su parte para no molestar al vecindario. Pero hay una cosa que nos piden las amas de casa que digamos, y es que da la luz de la calle a eso de las nueve y cuarto de la noche y en cambio no da las de las casas hasta casi media hora más tarde. Y dicen las amas de casa que a las nueve y cuarto y media hora después, se ve perfectamente por la calle sin necesidad de alumbrado, pero que en cambio a las nueve de la noche no hay quien vea en la cocina, precisamente a una de las horas más críticas de la jornada, teniendo que aguantar la oscuridad cada vez mayor que no se disipa hasta bastante rato después de que se vea la luz en la calle. Y siguen diciendo las amas de casa, que debía la Electra de hacer las cosas al revés: dar la luz de las casas a las nueve y cuarto y dejar la de la calle para más tarde, porque esta corre menos prisa. Así se evitarían tragedias en ollas y pucheros que por lo visto vienen ocurriendo desde que anochece más pronto.

No queremos decir nada de los excursionistas que ayer tarde contemplaban a la pobrecita Sierpe tan sequita mientras preguntaban donde podrían satisfacer su sed y llenar sus cantimploras. Ya hemos hablado de ello recogiendo los deseos de los vecinos y esperamos que las cosas tengan arreglo algún día. Pero en cambio tenemos que recoger las quejas de

cuatro vecinos del barrio de la Estación, que se lamentan de que el agua de Becerril apenas llegue a sus casas y desde luego no suba a los pisos. No saben a qué atribuir esta escasez en un líquido que por fortuna todavía no está racionado ni esperamos lo esté jamás en Avila gracias a la previsión de nuestros municipales, pero alguno sospecha si la causa será que abran grifos o fuentes en el trayecto que les prive del líquido elemento en la cantidad apetecida. Los probos funcionarios del Servicio de Aguas sabrán resolver pronto esta anomalía.

Y para terminar por hoy, una pregunta para que la conteste quien sepa. ¿Por qué las sandías se venden en Lanzahita a treinta céntimos kilo y en Avila pasan de una cincuenta?

### Apéndice gustoso

Escritas las anteriores líneas, nos enteramos de dos cosas que dicen elocuentemente que nuestro Ayuntamiento está en su puesto, ateniéndose a la realidad. Primera cosa: Junto a la Sierpe — «muerta» no sabemos por quién, ya que nada nos consta oficialmente— el Concejo coloca otra fuente con agua de Becerril para satisfacer la sed popular en aquellos frondosos parajes. Segunda cosa: Con anuencia del excelentísimo señor gobernador civil, nuestros regidores se aprestan a resolver el problema fruterero en justicia y caridad, las dos bases de la prosperidad social. Con este fin han destacado a un concejal enérgico y dinámico como es el señor Herrera. Por hoy nada más de este asunto.

## Colegio "San Juan de la Cruz" (LEGALMENTE RECONOCIDO)

En las pruebas de Examen de Estado, verificadas el mes de junio último en la Universidad de Salamanca, los alumnos de 7.º Curso presentados por este Centro, obtuvieron calificación de NOTABLE en proporción que llegó al CINCUENTA POR CIENTO.

Tenga esto presente al escoger Colegio para sus hijos.

Dirección: Comaneros de Castilla, 3. Teléfono 355. AVILA.

Publicidad AVILA

MINISTERIO DE TRABAJO

INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

### Caja Nacional de Subsidios Familiares

Delegación Provincial

Por el presente anuncio se hace público a cuantos trabajadores tengan reconocido el derecho al percibo del Subsidio Familiar que el pago correspondiente al pasado mes de julio en la Rama Agropecuaria y Régimen Normal, dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la Avenida de Portugal, 2 en los días y horas que a continuación se expresan:

Días y horas de pago

Día 26: De nueve a trece menos cuarto: A todos los subsidiados comprendidos en el Régimen Normal y Agropecuario.

Día 27, a las mismas horas: A todas las viudas que tengan reconocido el derecho al percibo de la pensión correspondiente.

Para hacer efectivos dichos beneficios, deberán exhibir los interesados en ventanilla, el ejemplar «T» de su Declaración o el Libro de la Familia.

A los que interesen que la percepción sea realizada por una tercera persona, deberán presentar en esta Delegación la correspondiente autorización, Modelo R.G. 28 (cuyo impreso les será facilitado al efecto), debidamente firmado.

A los obreros que residan en los pueblos de la provincia se les remitirá a sus propios domicilios por giro postal, o a través de la

Corresponsalía de la Obra Sindical «Previsión Social».

### CONCURSO

En el «Boletín Oficial de la Provincia», núm. 98 de fecha 16 de los corrientes, y en el tablón de anuncios de esta Delegación Provincial se publica las condiciones y bases de un Concurso para cubrir vacantes de Especialistas del Seguro Obligatorio de Enfermedad, en esta provincia.

Lo que se hace público, por medio del presente anuncio, para conocimiento de los facultativos y demás personas a quienes pudiera interesar.

El delegado provincial.

EXTRAVIADA una vaca negra, moñina, de 5 años, bien puesta y algo gacha, abocada a parir o ya parida, hierro O en la llana derecha. Se ruega avisen a su dueño, Pedro García Jiménez, en Villatoro (Avila) quien abonará gastos.

## "Hacia los cien años de vida"

POR EL DOCTOR DON JESUS GALAN

UN LIBRO INTERESANTISIMO Y DE PALPITANTE ACTUALIDAD

### INDICE

I. Dignidad de la vejez.—II. Posibilidades vitales del hombre.—III. Cuando comienza la vejez.—IV. Edad cronológica y edad fisiológica.—V. Factores que influyen en la longevidad y en el envejecimiento.—VI. ¿Cuál es la esencia íntima del envejecimiento y de la degradación senil?—VII. La duración de la vida y las funciones de adaptación.—VIII. Las enfermedades circulatorias en la senectud. Régimen alimenticio y plan de vida en la hipertensión y arterioesclerosis. Régimen alimenticio y plan de vida en la insuficiencia cardíaca.—IX. Las enfermedades respiratorias en la senectud.—X. Cáncer y vejez.—XI. Próstata y vejez.—XII. Otras enfermedades frecuentes en los ancianos.—XIII. Los viejos chochos.—XIV. Higiene de la vejez. Régimen alimenticio y plan de vida en la senectud.

SE HALLA A LA VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS AL PRECIO DE VEINTE PESETAS

## El concierto de ayer

La primera impresión que cabe consignar al hacer la crítica de este concierto es francamente alentadora: Por primera vez en Avila —al menos en lo que alcanza la experiencia histórica del que esto escribe— se ha conseguido realizar un valor tan raro como estimable en el mundo del espectáculo: la exquisitez. Acontecimiento tan importante merece una concisa reflexión. La tendencia hacia el gregarismo masivo ha invadido también el campo de la música y ello elimina en las audiciones un factor necesario, el público como conjunto de individualidades, que queda convertido en un conglomerado amorfo con emociones estéticas fijas y reacciones colectivas determinadas, esencialmente distintas a la pura vibración inalienable que el arte bello como tal requiere. Esto incluso con estricta independencia del número de asistentes a los conciertos, en España nunca excesivo, pese a algunos «llenos» en el Monumental y en el Palacio de la Música de Madrid. Es la disposición de los locales; es la misma actitud expectante de la persona, que deja de serlo para convertirse en miembro de un núcleo auditivo, al confundirse o «fundirse» con las demás cuando llega a su respectiva butaca y es también la inevitable repetición de los programas, siempre con las mismas consabidas obras. Por esto no es un capricho dietante la preferencia con que el entendido va al último ensayo de la orquesta mejor que al concierto de gala, como no es tampoco la reunión selecta en torno a un piano cuando, como ayer, bajo el mecenazgo de la baronesa viuda de Andilla se invita a los abulenses y a la colonia veraniega a gustar con la máxima delectación algunas de las producciones cimeras del espíritu musical moderno. «Avila ha respondido perfectamente a la llamada que en beneficio del Seminario Franciscano, hemos hecho», nos decía con suma complacencia, al recibirnos en nombre de la casa, una hija de la ilustre dama, a autoridades, representaciones, organizaciones todas de la ciudad a quienes hemos acudido —como el Avila C. de F. cediendo galantemente sus sillas— en fin, a todos quisieramos mostrar nuestro agradecimiento por haber hecho posible con su colaboración y asistencia la celebración del concierto, añadía amablemente mientras trataba de restar importancia a la propia labor con que la casa de Andilla ha logrado para la piedad franciscana una ayuda considerable y para el arte abulense nada menos que esa categoría de la exquisitez a que aludía anteriormente, conseguida por la conjugación felicísima de un intérprete genial, un programa interesantísimo y un público selecto.

Capítulo aparte merece el pianista —que prefiere dejar su nombre en el anónimo—. Nos hallamos ante un joven —casi adolescente— ejecutante en posesión de las más altas dotes para la especialización por él escogida: los monumentos, apicales, pudéramos decir, en que el piano se sublimiza como instrumento interlocutor de la orquesta. La difícil facilidad puesta de manifiesto en la pulsación enérgica con que acomete las más inextricables obras de Rachmaninoff y Tschai-kowsky, en la pujanza interpretativa de una versión original del «Ocaso de los dioses» de Wagner, en el temperamento flexible con que se adapta a las sugerentes amalgamas disonantes de Stravinsky y, sobre todo, en la magnífica versión del «Concierto de Varsovia» de Addinsell, nos hace pensar, sin temor a equivocarnos, en la revelación genial de un intérprete excepcionalísimo cuyo nombre, ahora oculto, llegará un día a ser familiar en los fastos del divino arte.

En resumen, un concierto inolvidable por ese complejo de circunstancias tan necesarias y tan estimables, que tan pocas veces nos es dado gustar y que agradecemos cordialmente al novel concertista y a la baronesa viuda de Andilla.

A. M. A.

## Écos de Sociedad

Primera Comunión

Ha recibido por vez primera el Pande los Angeles la encantadora niña María Cruz Martín Sánchez, hija de nuestros buenos amigos don José María Martín Presa y doña Pilar Sánchez Merino, en la iglesia de las RR. MM. Adoratrices, adornada con flores naturales y luces en gran profusión, de manos del reverendo don Jesús Jiménez, maestro de ceremonias de la S. A. I. Catedral, quien pronunció sentido fervoroso prebatorio. Con los padres de la pequeña acompañaron a ésta en el Sagrado Banquete sus abuelos, familiares y numerosos amigos.

Felicidades a los señores de Martín Presa y Sánchez Merino, deseándoles permanentes las satisfacciones del gran día.

De días

Hoy, festividad de San Luis, los han celebrado la excelentísima señora duquesa de Valencia; doña Luisa Gós Gayón; el beneficiado de la S. A. I. Catedral, don Luis Jiménez; don Luis Duque y don Luis Martín.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar a don Manuel Llaguno, secretario de la Audiencia Territorial de Barcelona, que anteriormente desempeñó la Secretaría de la Audiencia Provincial de Avila.

## En favor de la Cofradía de San Segundo

El Patronato de Nuestra Señora de la Misericordia, interesado en el desarrollo económico de la Cofradía de San Segundo, dando ejemplo de solidaridad, ha enviado al presidente de la Cofradía mencionada la cantidad de cien pesetas.

## SERVICIO

Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 30.7.

Mínima, 15.5.

Del momento, (seis y media de la tarde), 28.5.

Viento, Sureste, de 10 a 15 kilómetros por hora.

## Fiestas en San Bartolomé de Pinares

Ayer comenzaron las tradicionales fiestas de San Bartolomé de Pinares, en honor de San Bartolomé Apóstol, con solemnes cultos en el templo parroquial, oficiando el Santo Sacrificio de la Misa el reverendo señor cura ecónomo de Sotillo de la Adrada, don Segundo Abad, asistido por don Hipólito Mayoral, de la parroquia de San Pedro de Avila, y don Luciano Somoza, párroco de Herradón de Pinares. Ocupó la Sagrada Cátedra, don Julián Chamorro, mayordomo del Seminario Diocesano. Asistieron las autoridades locales presididas por el alcalde, don Julián Abad.

La novillada

Por la tarde se celebró la pri-

mera novillada concurrendo un público numerosísimo de los pueblos comarcanos y de nuestra capital. Pepe Canto se las hubo de ver con un bicho mansote, sin arranques, dejando al «respetable» con ganas de mayores lucimientos en la tarde de hoy para tan estimado novillero abulense. Alberto Díaz «Madrileño» sacó un gran partido de su novillo, cojo de la mano izquierda, pero bravo. Escuchó aplausos entusiastas al torear con la capa; colocó un buen par de banderillas y en la faena de muleta con gran valentía, y mucho adorno —tanto que hubo de matar con la taleguita destrozada de un puntazo— puso pases de todas las marcas, cortando las dos orejas.

## 36 estudiantes católicos franceses en peregrinación a Santiago

Gaminarán doscientos kilómetros a pie hasta Compostela

Hoy han permanecido en nuestra ciudad visitando los principales monumentos y lugares teresianos, treinta y seis estudiantes católicos franceses, dirigidos por el abate Hurst y el señor Delarue. Son los pequeños cauderos de Lis de France, en peregrinación a Santiago de Compostela con el siguiente itinerario a través de nuestra Patria: San Sebastián, Burgos, Madrid, Toledo, Escorial, Avila, Valladolid, León, Lugo, Santiago, La Coruña, Santander y Bilbao. Una parte del trayecto, doscientos kilómetros antes de llegar a Santiago, emprenderán su camino de peregrinación a pie.

## Clases particulares

Cultura general y preparación 1.º, 2.º y 3.º Bachillerato. Informes: Plaza Santa Teresa, 14, bajo.

## Real Patronato de Santa Teresa de Jesús

Mañana, viernes, 26, a las nueve de la mañana, se dirá, D. m., un funeral en la iglesia de la Santa, por el eterno descanso del alma del hermano Cesáreo Sánchez Díaz, rogando a los patronos su asistencia.

El secretario.

## ATENCIÓN

Se traspasan varios establecimientos en marcha. Razón: Duque de Alba, 28.

## Junta General del Colegio de Abogados

Bajo la presidencia del decano don Salvador Represa y con asistencia de gran número de colegiados, se celebró ayer Junta general del Colegio de Abogados, reunida con carácter extraordinario.

El motivo de la convocatoria fue la constitución del Colegio provincial, ya que por orden del ministerio de Justicia de 17 de mayo último se ha concedido al Colegio de Abogados de Avila el carácter de único en todo el territorio de la provincia, declarándolo con carácter de exclusividad y haciendo obligatoria la incorporación al Colegio de todos los letrados que deseen ejercer la profesión ante cualquier Juzgado o Tribunal de la provincia. Se acordaron las normas de adaptación de los Estatutos antiguos a las nuevas disposiciones y se tomaron otros acuerdos relacionados con este importante asunto.

También se trató de celebrar el primer centenario del Colegio de Abogados, ya que fue constituido en 16 de septiembre de 1849, para lo que se cambiaron impresiones encaminadas a solemnizar la fecha. Ha aceptado venir a pronunciar

## Persiguiendo al bandido italiano Giuliano

Reunión ultrasecreta de todos los jefes de Policía de Italia

ROMA.—La salida de tanques ligeros para la región de Palermo, con el fin de que contribuyan a la caza de Salvador Giuliano y de sus secuaces, ha sido consecuencia de una decisión adoptada en una reunión ultrasecreta celebrada por los jefes de Policía de toda Italia, según una nota que facilita el ministerio del Interior. Esta noche habrá otra reunión de la misma clase, que presidirá el ministro Mario Scelba, y a la que asistirán el comandante jefe de los Carabineros, general Fedele de Giorgis, y el jefe nacional de Policía, general D'Atona.

Se ha registrado un nuevo secuestro: el del diputado por Sicilia Giovanni Montoivano, que en artículos de Prensa pidió una acción más intensa para terminar con el bandido, incluso el empleo de tanques.

Un grupo de facinerosos ha penetrado audazmente, si bien en un coche potentemente armado, hasta la plaza principal del pueblo de Vica, próximo a Palermo, para dejar en ella, sano y salvo, al ex diputado Giovanni Lo Monte, secuestrado el día 30 de junio, y libertado —dice— sin que haya sido pagado el rescate que exigieron por él. La Policía sospecha que la familia de Monte satisfizo en secreto el precio de la salvación del ex diputado. —EFE.

## Persecución religiosa en Praga

¿Gierre de conventos?

PRAGA.—Según informa la United Press, el Gobierno de Praga ha amenazado con el cierre de conventos y monasterios si los religiosos no obedecen fielmente al gobierno comunista. —EFE.

## DR. JOSE BELLO GONZALEZ

Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y venéreas. Consulta: De una a dos y de seis a ocho. Avenida de José Antonio núm. 19.

## MAQUINARIA

vinícola y oleícola modernas perfeccionadas. Material para bodegas. MA-RODAN y REZOLA, S. L., ingenieros. LOGROÑO.

una conferencia el fiscal del Supremo, excelentísimo señor don Manuel de la Plaza, y se ha invitado al ministro de Justicia y altos funcionarios del ministerio, así como a todas las autoridades judiciales de la provincia, nombrando al efecto la Junta una comisión encargada de cumplimentar estos acuerdos, integrada por los miembros de la Junta de Gobierno señores Represa Tejerizo y Ruiz Ayúcar. En dicha fecha en que se conmemore el centenario, tendrá lugar la primera Junta general del nuevo Colegio provincial de Abogados de Avila.